



SÍNTESIS NOTICIOSA



Dirección de Comunicación Social

Viernes, 15 de julio 2022

Seguridad y Defensa



Militares encuentran fusil y cartuchos abandonados en la frontera norte de Esmeraldas. El Universo

El material incautado es un fusil AM-15 .223 REM, 30 cartuchos calibre 5.56 mm y un cargador. No se reportaron detenidos en este operativo. Pertenecería al grupo irregular armado Frente Oliver Sinisterra, que mantiene influencia en el sector fronterizo. [Ver más](#)

Nota referente:
[El Comercio](#)
[La Hora](#)



UNIANDÉS, otorga beca a hija de militar fallecido. La Hora

Allyson Chamarro es estudiante de la facultad de Ciencias Médicas de nuestra institución, cursa el segundo semestre de la carrera de Medicina. Las autoridades institucionales comprometidas con el bienestar y el respaldo de la comunidad universitaria le otorgan una beca del 100% en la carrera que actualmente cursa, igual que la cobertura total de los costos de externado, internado, adicional también se le entrega una beca para la culminación de su formación en idioma extranjero inglés en el CTT de Los ANDES Language Center. [Ver más](#)



Policía desarticula red de tráfico ilegal de migrantes en Pichincha y Cañar. El Comercio

Durante las pesquisas se identificaron a los integrantes de esta organización, quienes supuestamente "facilitaban documentos falsos y participaban activamente en la movilidad de ciudadanos ecuatorianos hacia los Estados Unidos", según el comunicado de la Policía. [Ver más](#)



Pugna de bandas deja más heridos. La Hora

Varias personas fueron víctimas de un ataque armado cuando libaban cerca a la subestación eléctrica que está en la cooperativa de vivienda 15 de Septiembre, Santo Domingo.

La ráfaga de tiros alarmó a los moradores del lugar, quienes al salir verificaron que habían heridos e inmediatamente alertaron al ECU-911 para que envíen ayuda. [Ver más](#)



La Policía pide "la destrucción urgente de la droga incautada". Primicias

La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga (Unodc, por sus siglas en inglés) publicó, recientemente, su informe 2022. Ecuador tiene varias menciones que preocupan a las autoridades, una de ellas tiene que ver con las incautaciones de cocaína en el mundo. [Ver más](#)



Decomisan droga en la vía San Lorenzo. La Hora

Los operativos montados en esta arteria vial mediante la operación denominada 'Guayacos' por la policía y FF.AA permitió identificar un vehículo tipo Aveo que mantenía en su interior las sustancias sujetas a fiscalización mismas que tendrían fines de microtráfico según información de la policía nacional. [Ver más](#)



290 paquetes de clorhidrato de cocaína llevaban en camión en la vía Puyo-Baños. El Comercio

Al menos 290 paquetes de clorhidrato de cocaína, que eran transportados en un vehículo tipo furgón, se decomisó la Policía Antinarcoóticos de Tungurahua. Una persona quedó detenida en el operativo desarrollado en la vía Puyo-Baños la noche del miércoles 12 de julio del 2022. [Ver más](#)



Conozca los perfiles profesionales que busca reclutar la Policía Nacional. El Comercio

En la Policía Nacional está en marcha un nuevo proceso de reclutamiento de cerca de 700 servidores policiales directivos y técnicos operativos, con perfil profesional (especialistas). En este proceso pueden participar hombres y mujeres. [Ver más](#)



La AMT de Quito sancionó a 11 142 motociclistas en lo que va del 2022. El Telégrafo

La Agencia Metropolitana de Tránsito (AMT) amplió los controles hacia los motociclistas que circulan en la capital ecuatoriana para fortalecer los operativos de seguridad en coordinación con la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. [Ver más](#)



Festival vida y paz Esmeraldas 2022 finaliza el viernes. La Hora

La actividad surge por parte del Cuerpo de Pastores y Ministros de Esmeraldas que dieron a conocer las actividades desarrolladas hasta este viernes 15 de julio en la Plaza Cívica Nelson Estupiñán, donde a partir de las 5 pm las familias esmeraldeñas pueden acudir al concierto de Tony Tamayo, cantante de música cristiana del Ecuador como una opción. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Tungurahua
Las @FFAAECUADOR realizan permanentes controles perimetrales del sistema Hidrocarbúfero, (E.P.L) y seguridad de aéreas reservadas en la provincia de #Tungurahua, con el fin de controlar y proteger los bienes estratégicos del Estado. [Ver más](#)



Viernes, 15 de julio 2022

	<p>@armada_ecuador #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana recibieron la visita de medios de comunicación con el fin de conocer las diferentes operaciones militares de control en los espacios terrestres, marítimos, aéreos y fluviales que se ejecutan en la #FronteraNorte. Ver más</p>
	<p>@lahoraecuador #Ecuador está entre los primeros cinco exportadores de cocaína 🤔 y el puerto de #Guayaquil es uno de los principales puntos de salida. Ver más</p>
	<p>Secretaría General de Comunicación Ecuador Entrega de soluciones habitacionales en Huaquillas. Ver más Nota referente: @Expresoec</p>

	<p>Dar los nombres de los grandes evasores de impuestos es una tarea pendiente para el SRI Ecuavisa 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>El sismo alarmó a habitantes de distintas localidades de Guayas Ecuavisa 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Fallas técnicas impiden la entrega de la obra Coca Codo Sinclair Telemazonas 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Gobierno propone refinanciar deudas de hasta 10 mil dólares Ecuavisa 14-julio-2022 Ecuavisa Ver más</p>
	<p>Cárceles registraron cerca de 300 muertes desde fines de 2020 Ecuavisa Ver más</p>
	<p>Lasso anuncia que se eliminó el examen de la Senescyt Telemazonas 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Mesas técnicas TC 14-julio-2022 Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Presidente Guillermo Lasso encabeza el gabinete social en Huaquillas Telemazonas 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Los centros de salud reportan incremento de casos de COVID-19 en Quito Ecuavisa 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Continúan las mesas de diálogo entre el Gobierno y el sector indígena Telemazonas 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>El féretro del sargento de Policía Galo Quezada fue recibido en el Oro Ecuavisa 14-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Algunos precios se han estabilizado tras controles de especulación Ecuavisa 14-julio-2022 Ver más</p>

Viernes, 15 de julio 2022

 **Temas coyunturales** 

	<p>Los cheques de la pobreza. Yasmín Salazar Méndez. Primicias Como al Gobierno actual le llueven críticas por su actuación en el área social, imagino que esta estrategia es para callar las voces que reclaman por la desatención en este sector, y que este esfuerzo del MIES es para indicar que sí están trabajando. Y, si bien las acciones de publicidad del MIES quieren mostrar que se está aliviando la situación de personas vulnerables, las considero desacertadas porque incumplen el principio básico de cualquier política social, que es preservar la dignidad de sus beneficiarios y evitar que sean estigmatizados. Ver más</p>
	<p>Comunismo indoamericano es barbarie Luis Fierro Carrión. El Universo Los tres, junto con el padre de Andrés Madrid, Dimitri Madrid (decano de la Facultad de Comunicación Social de la Universidad Central), son los líderes del movimiento mariateguista en el Ecuador. Dicho movimiento toma su nombre del marxista peruano José Carlos Mariátegui, quien fundó el Partido Socialista Peruano en 1928, el cual, tras su muerte en 1930, pasaría a denominarse Partido Comunista Peruano, alineado con el estalinismo. Ver más</p>
	<p>Rebelión taimada. Eduardo Peña Triviño. El Universo El último paro indígena fue planificado y ejecutado para derrocar al Gobierno y tomar el poder. La organización se ha demostrado en todos los actos de la dirigencia, empezando por bloquear las carreteras y caminos e impedir el libre tránsito de alimentos, medicinas e insumos para estrangular a las ciudades de la Sierra central y al resto del país. Vimos en la televisión esas masas de indígenas que marchaban a Quito, no desarmados, porque esos palos redondos largos, algunos con punta afiladas, pueden descalabrar a un cristiano. Ver más</p>
	<p>Autonomías. Paco Moncayo Gallegos. La Hora Como una forma de salir de la crisis política, Jaime Nebot ha planteado la adopción de un sistema federal de organización territorial. Es una propuesta que debería ser debatida con profundidad y presentada en detalle para facilitar ese debate. Ver más</p>

	<p>¿Somos nación?. Eduardo F. Naranjo C. La Hora El diccionario de la Real Academia Española define como nación a un "conjunto de personas de un mismo origen y que generalmente hablan un mismo idioma y tienen una tradición común". No somos eso; constituimos un país que aglutina diferentes comunidades y culturas nativas y variadas corrientes migratorias. Ver más</p>
	<p>Hambre y olvido. Catrina Tala. Expreso Comunidades olvidadas, sin acceso a nada, sin educación ni salud de calidad. Y no sucede solo en el campo. Apenas a una hora y media de Guayaquil, en Santa Elena, tenemos una de las parroquias más pobres del país, con niños y adultos tan olvidados que ya ni siquiera creen que algún día recibirán el apoyo. Ver más</p>
	<p>Cultura del desorden. Juan Carlos Díaz-Granados. Expreso La protesta es un derecho constitucional y está claro que la mayoría de la población estuvo de acuerdo con ella, como consecuencia de la falta de medicinas en las redes públicas, el incremento de los impuestos y los precios de ciertos productos. Hasta allí el reclamo de junio fue válido, pero cuando algunos manifestantes usaron la fuerza, se convirtieron en delincuentes que vulneraron los derechos de los que estábamos alrededor. Ver más</p>
	<p>Ecuador: exportador de droga. Enrique Ayala Mora. El Comercio Nuestro país sería el tercero en el mundo con más cocaína incautada, según un informe de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga (Unodc). El documento afirma que el sistema portuario de Guayaquil se ha convertido en uno de los principales puntos de salida de cocaína en América del Sur. Los países de salida de cargamentos de cocaína a Europa en el 2020 fueron Brasil, Colombia y Ecuador. Así vistas las cosas, Ecuador ya no solo es un país de tránsito. Ha pasado a ser un centro de distribución y exportación de droga. Ver más</p>
	<p>Diálogo: más sectores quieren 'subirse' a las mesas. Primicias La decena de mesas de diálogo instauradas entre el Gobierno y las organizaciones que lideraron el paro nacional, Conaie, Feine y Fenocin, abordan temáticas que involucran a otros sectores. Pero, esos sectores no participan en el proceso. Ver más</p>
	<p>Dirigencia indígena analiza un proyecto borrador entregado por el gobierno sobre el subsidio a los combustibles. La Hora El documento ya está en análisis de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), de la Federación de Indígenas Evangélicos (Feine), y la Federación Nacional de Organizaciones Indígenas y Negras (Fenocin). Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Viernes, 15 de julio 2022

	<p>El asambleísta de UNES, Fausto Jarrín, renunció a su curul en la Asamblea. Expreso La noche del 13 de julio de 2022, el ahora exasambleísta de Pichincha por Unión por la Esperanza (UNES), Fausto Jarrín, informó que presentó su renuncia a la Asamblea Nacional. También indicó que retomará su práctica profesional como abogado. Ver más</p>		<p>Subsidios a combustibles que llegarán a \$ 3.345 millones en 2022 amplían más la brecha frente a bonos sociales. El Universo Los subsidios a los combustibles en el Ecuador llegarán este año a \$ 3.345 millones por efecto de la fuerte subida de precios a nivel mundial y también por las concesiones que ha realizado el Gobierno al haber bajado y congelado el precio de las gasolineras extra y ecopais y el diésel para el sector automotor. Ver más</p>
	<p>Transportistas marítimos de Galápagos protestan por el alza del combustible. El Comercio Los transportistas de taxis acuáticos, embarcaciones interislas y lanchas de rutas de turismo suspendieron el miércoles, 13 de julio de 2022, el servicio como una medida de protesta al incremento del precio del combustible naviero. Ver más</p>		<p>La producción de cocaína descendió en Colombia y Perú en 2021, según EE.UU. La Hora WASHINGTON. La producción de cocaína en Colombia y Perú disminuyó en 2021, aunque sigue siendo elevada, mientras que en Bolivia permaneció «estable», según reveló este jueves la Oficina de Política Nacional para el Control de Drogas de la Casa Blanca (ONDCP, en inglés). Ver más</p>
	<p>Transportistas de Pichincha piden ser parte de la mesa de focalización de combustibles. El Comercio Carlos Brunis, presidente de la Federación de Transporte Terrestre de Pichincha (Fettepi), informó este 14 de julio del 2022 busca que el gremio sea incluido en la mesa temática sobre la focalización de subsidios a los combustibles, que se desarrolla con el movimiento indígena. Agregó que alista un documento con los requerimientos del sector para entregar al Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO). Ver más</p>		<p>Proceso de admisión será responsabilidad de cada universidad, se elimina examen Transformar de la Senescyt desde el 2023. El Universo El mandatario Guillermo Lasso suscribió la noche de este jueves el decreto ejecutivo con el que se establece el nuevo Reglamento a la Ley Orgánica de Educación Superior (LOES). En un evento, realizado en la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), en Guayaquil, el mandatario recordó que en campaña ofreció eliminar el examen para acceder a la educación superior. Ver más Nota referente: El Telégrafo</p>
	<p>Yeseña Guamani: «Salgo del cargo con honor y dignidad porque aquí no se negocia la decencia». La Hora Yeseña Guamani (Izquierda Democrática), que asumió el cargo de segunda vicepresidente de la Asamblea Nacional el 28 de octubre de 2021, se despide de sus funciones, pues de antemano conoce que "el corralismo y sus aliados" tienen los (70) votos para destituirlo. Ver más Nota referente: @radio_pichincha</p>		<p>El gobierno entregó 277 viviendas en Huaquillas. Expreso En el acto de entrega, Lasso hizo un discurso centrado en el acceso a la vivienda, sin embargo el alcalde de Huaquillas, Alberto Astudillo, le hizo conocer más problemas y necesidades que tiene la ciudad. Ver más</p>
	<p>El deterioro del mercado laboral impide crear muchos empleos. El Comercio Las personas que resulten seleccionadas serán informadas a través de correo electrónico y los resultados serán publicados en la página web de la institución. Una vez seleccionados deberán cumplir una prueba de cultural general. Ver más</p>		<p>El sismo de 6 grados se sintió en 16 provincias. La Hora El temblor de 6 grados, a las 17:30, de hoy 14 de julio, tuvo su epicentro en el cantón Simón Bolívar, Guayas. Sucedió a una profundidad de 57,83 km. Según el reporte del Servicio Nacional de Gestión de Riesgos, debido a la magnitud, se sintió en 147 cantones del país, de 16 provincias. Ver más</p>
	<p>Conaie pide que su filial en la Costa analice salida de su líder. El Comercio El presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas de la Costa (Conaice), Javier Aguavil, pertenece a esta nacionalidad que es observada porque no tuvo una participación activa en los 18 días del paro. Ver más</p>		<p>@teleSURtv La #OMS alertó sobre el ascenso a nivel global en la cifra de #casos positivos a la #Covid_19 durante la última semana, mientras señala que en ese periodo la región de #América es la que más decesos registra. Ver más</p>
	<p>Protestas y búsqueda de 'soluciones mágicas' se replican en Latinoamérica por fuerte subida de precios de combustibles. El Universo Las protestas, cierres de carreteras, paros y otras movilizaciones sociales son pan de cada día a nivel de la región. El alto precio de los combustibles, que afecta actualmente al mundo, producto por un lado de la mayor demanda por la pandemia y por otro, por la escasez de producto debido a la guerra de Rusia contra Ucrania, afecta a varios países y genera problemas de gobernabilidad a gobiernos de todas las tendencias políticas. Ver más</p>		<p>@EquinoccioMedia #InfórmateConEquinoccio El expresidente Lenin Moreno respondió a las acusaciones de varios sectores que denuncian la desaparición de varias figuras patrimoniales de Carondelet. Moreno afirma tener su propia colección. Ver más</p> <p>@lahoraecuador Este convenio entre #Ecuador y #EEUU puede incrementar la recaudación de impuestos en hasta \$1.500 millones adicionales. Ver más</p>